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““现在的中小企业现在的中小企业，，融资难融资难
和贵的问题得到了多大的缓解和贵的问题得到了多大的缓解；；
‘‘找钱找钱’’是不是更容易一点了是不是更容易一点了”？”？

原本原本，，市场星报记者只是想市场星报记者只是想
做一个融资难问题的回访做一个融资难问题的回访，，寻找寻找
一些融资不再难的典型企业一些融资不再难的典型企业，，但但
一个个受访企业的负责人回答一个个受访企业的负责人回答
时都表示时都表示，，仍然仍然““很渴很渴”。”。蚌埠的蚌埠的
一家企业负责人表示一家企业负责人表示，“，“融资难融资难
是普遍存在的问题是普遍存在的问题”。”。

在回访的企业中在回访的企业中，，负责人多负责人多
表示表示，，从银行贷款很难从银行贷款很难。。但面临但面临
资金紧缺的状况资金紧缺的状况，，他们又不得不他们又不得不
““另辟蹊径另辟蹊径”：”：有的向亲戚朋友有的向亲戚朋友
借借；；有的支付比银行更多的利息有的支付比银行更多的利息
找村里邻居找村里邻居““贷贷”；”；也有的负责人也有的负责人
实在找不到钱实在找不到钱，，准备和上下游的准备和上下游的
合作企业合作企业““申请便利申请便利”。”。

姚辰姚辰 记者记者 王涛王涛 丁林丁林 鲁龙飞鲁龙飞

““感觉今年整体的经济环境还没有得感觉今年整体的经济环境还没有得

到很好恢复到很好恢复。”。”王昆王昆，，从事活动策划从事活动策划、、媒体代媒体代

理行业理行业1010多年了多年了，，谈到自己今年的广告经谈到自己今年的广告经

营时说营时说，“，“从营业额角度看从营业额角度看，，同往年相比同往年相比，，未未

有明显下降有明显下降，，但回款速度慢了但回款速度慢了，，截至目前截至目前，，

汇款才达到总营业额的六成汇款才达到总营业额的六成，，往年往年，，这个时这个时

候都是七八成候都是七八成”。”。在王昆看来在王昆看来，，明后两年自明后两年自

己的己的““苦日子苦日子””也不见得会有多大的反弹也不见得会有多大的反弹。。

““同同许多服务行业一样许多服务行业一样，，广告策划公司广告策划公司

也依附于房地产也依附于房地产，，房地产业景气的时候房地产业景气的时候，，

往往也是广告业务最好开展的日子往往也是广告业务最好开展的日子。”。”王王

昆称昆称，，眼看就到年底了眼看就到年底了，，还有今年三月份还有今年三月份

举办活动的款项未到账举办活动的款项未到账，，而往年年份好的而往年年份好的

时候时候，，做房地产行业的广告代理和活动策做房地产行业的广告代理和活动策

划划，，都是有预付款的都是有预付款的，，现在则需要他的公现在则需要他的公

司垫资才能争取到主办权司垫资才能争取到主办权。。

得益于前几年去沿海城市考察广告行得益于前几年去沿海城市考察广告行

业的心得业的心得，，王昆在广告行业最景气的年代王昆在广告行业最景气的年代，，

便悄悄转型便悄悄转型，，确立以活动为主确立以活动为主，，媒体发布为媒体发布为

辅辅，，两者整合打包的营销策略两者整合打包的营销策略。。因此因此，，在今在今

年广告行业整体表现欠佳的时候年广告行业整体表现欠佳的时候，，王昆主导王昆主导

公司全面代理各大酒店公司全面代理各大酒店、、商业中心的策划活商业中心的策划活

动动，，营业额与往年相比未有明显下降营业额与往年相比未有明显下降。。但由但由

于资金周转不开于资金周转不开，，王昆今年从亲戚朋友处借王昆今年从亲戚朋友处借

了了200200余万元余万元““应急应急”，“”，“也去过银行找贷款也去过银行找贷款，，

但可能没有抵押吧但可能没有抵押吧，，最后没成行最后没成行”。”。

““广告类的服务行业广告类的服务行业，，往往是当前整体往往是当前整体

经济的晴雨表经济的晴雨表，，经济好的时候经济好的时候，，广告回款广告回款

快快，，资金流动率大资金流动率大，，往往越好做往往越好做；；经济不景经济不景

气的时候气的时候，，广告回款慢广告回款慢，，资金流动率小资金流动率小，，业业

务越难做务越难做。”。”王昆称王昆称，，现在好多人现在好多人，，都热衷于都热衷于

资本运作资本运作，，不愿意投资实体经济不愿意投资实体经济，，造就的短造就的短

时间繁荣时间繁荣，，对整体经济形势是不利的对整体经济形势是不利的。。

对于当前整体经济形势的不景气对于当前整体经济形势的不景气，，王王

昆表态昆表态，，广告等服务类行业广告等服务类行业，，要做好过冬的要做好过冬的

准备准备，，要果断砍去利润不高的项目要果断砍去利润不高的项目，，注重现注重现

金流金流，，苦练内功苦练内功、、抱团取暖抱团取暖，，越早转型越越早转型越

好好。“。“社区等区域类的媒体发布社区等区域类的媒体发布，，在当前广在当前广

告业看来告业看来，，还是一片空白还是一片空白，，明年着力点就是明年着力点就是

加大对社区媒体资源的覆盖加大对社区媒体资源的覆盖，，掌握资源越掌握资源越

多多，，对于当前竞争激烈的广告行业来说对于当前竞争激烈的广告行业来说，，越越

有主动权有主动权。”。”王昆说王昆说。。

与建材行业合作的制造类供货商，都

知道这样一条潜规则——不要轻易提价，

因为提价无疑会被对方一口回绝。但如

今，很多建材类的制造类供货商，都挣扎在

“生死边缘”，不得不向建材商提出提高供

货价格的请求。

朱明华，给合肥本地一家涂料公司供

应油漆铁桶，已经有五六年了。虽然前几

年，也一直喊着不挣钱，但还是能维持基本

生存。现在，随着原材料、人力成本的上

涨，他的企业已经面临破产。当市场星报

记者问他，能不能迈过今年的这个坎，朱明

华说，不知道，他心里也没底，准备拼一下，

“跟涂料公司商量下，能否给一些预付款和

提高供货价格”。

其实，朱明华的企业所存在的困境，现

在已经显现了，虽然他的厂子表面看起来

还是忙得团团转，但其实，他本人知道企业

不仅不赚钱还要亏钱。今年，单纯从账面

上看，虽然做了5000万的营业额，但账面

上却有450万的亏损。“这450万，有很大

一部分是税负，以前公司盈利的时候，没感

觉税负这么重，今年明显感觉出来了。”朱

明华直摇头。

朱明华称，当前合肥不少制造行业的

同行都面临同样的困境，“估计亏损的应该

是大多数”。在接受市场星报记者采访时，

朱明华又连续接到几个催款的电话。“没办

法，我准备借一部分高利贷，以解决当前的

燃眉之急。”朱明华苦笑道。

“现在都不太敢接电话了，基本上都是

要钱的，但我真的没有办法。”随着经营遇

困，朱明华说，工人们也感觉到公司的状态

不如以前了，“以前，企业红火的时候，有

200多人，现在，剩下不到50人，不少人

已经连续几个月没拿到工资了”。
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安徽中小企业“找钱”不容易


